



# 昆中通信

校訓 拓く(英知・創造・愛郷)  
 自主性に富み生き生きと生活する人間  
 ☆ 学力を身につけた生徒  
 ☆ 意志の強固な生徒  
 ☆ 体力の充実した生徒  
 ☆ 思いやりのある生徒

挑 戦  
 感 謝  
 高 め あ う

令和6年10月25日(金) No.7

釧路町立昆布森中学校

## 秋深し、何ことも腰を据えて

校長 浦 邊 弘 之

すっかり秋めいた日が続いていますが、先日の嵐で紅葉になるはずの多くの葉が散ってしまい木の枝を見る限り着実に冬が近づいていると実感します。道内各地では初雪のニュースもあり、そろそろ冬の準備が必要かも知れません。

10月から後期に入って、16日に「後期生徒会総会」が行われ、後期の活動計画について審議されました。真剣な表情、建設的な意見など、大変有意義で素晴らしい生徒総会でした。一人一人が伝統を受け継ぎ、より良い昆中を作ろうとする姿を見ることができました。2年生が中心となって今年度の後半戦が進んでいきますが、皆で「勇往邁進」していきましょう。

さて、9月に昆中祭も終わり、現在は大きな学校行事はありませんが、各学年でそれぞれ充実した教育活動に取り組んでいます。3年生は部活動が終わり、放課後学習に取り組んでいます。9月の総合Aテスト、10月の総合Bテストが終わり、残すは総合Cテストです。11月下旬からはじまる三者面談に向けて、受験生として学力アップを目指し、希望する「進路の実現」のために頑張ってください。2年生は、望ましい勤労観・職業観を育み、自分の将来に夢や希望を抱き、「働くこと」を通し、将来の職

業人を目指す意欲を高めるため、「職場体験学習」を行いました。はじめての職場に赴き、緊張しながらも、仕事の内容を体験するとともに、職員の方やお客さんなど多くの人との触れ合いや交流を通し、一回り大きく成長し、一步大人に近づいたようです。

1年生は、総合的な学習の時間(ふるさと教育)の中で「縄文文化」について学習しました。釧路市博物館から講師の先生に来ていただき、縄文時代のお話を聞いたり、「縄文土器」の作成を行ったりしました。粘土をこねて形作り、縄目模様をつけて授業での作成は完成です。乾燥後に焼いてできあがりだそうです。世界に一つの「縄文土器」、焼き上がりが楽しみです。

真剣に進路に向かう3年生、将来の職業人としての意識を強くした2年生、先人の文化を学び自分たちの今の社会や生活を考える1年生、それぞれが目的意識を持って真剣に取り組みながら学校生活を送っています。

今年度も後半戦に入りました。子どもたちは4月当初から大きく成長した姿を見せています。秋は駆け足で通り過ぎそうですが、本校はじっくりと腰を据え、今後も、各ご家庭や地域からのご支援、ご協力をいただきながら教育活動を展開して参ります。



## 11月行事予定

日	曜	行 事 予 定	①=学年
1	金	釧路校長会 草の根教育実習最終日	
2	土		
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火	ALT 全校朝会	
6	水	AED講習 専門委員会 メディアコントロールデー・部活なし	
7	木	③総合C学力テスト SC12:00	
8	金	後期中間テスト範囲提示	
9	土		
10	日	釧P連研究大会鶴居大会 9:15-12:00	
11	月	①ふるさと教育	
12	火	校長会議	
13	水	ALT	
14	木		
15	金	釧路教頭会	
16	土		
17	日	町P連研究大会富原大会 9:35-12:00	
18	月		
19	火	メディアコントロールデー・部活なし~21日 教頭会議	
20	水	ALT 専門委員会	
21	木		
22	金	後期中間テスト 職員会議	
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月		
26	火		
27	水	ALT ①②③水産学習(サケ調理)	
28	木		
29	金		
30	土	中学生新人バドミントン大会	

テスト前のメディアコントロールデーにご協力ください(沿岸3校共通の取組)

Enhance each other 高めあう

# 1年 ふるさと教育推進事業 -縄文人に学ぶ-

1年生は10月18日(金)から計5時間、釧路市立博物館の澤田学芸員を講師にお招きし、縄文遺跡群をテーマとした学習をしています。

今から3,000年前も昆布森周辺の地域は縄文人が暮らし、海や山の恵みで命をつないできました。今も海岸沿いや中学校裏山からは当時の人々の生活の痕跡を示す化石や石器等が出土するそうです。



現代は漁も生活も大きく進化しましたが、自然の恵みとともに人々が暮らしていることに変わりはありません。太古から先人たちが知恵や技術、人とのつながりでこの地を大切に守ってきたからこそ今の生活があります。そして、生徒にとっては「父母の慈愛ともろともに 海の幸にも恵まれて」育ったふるさとです。

この学びから、水産学習(昆布森)、2年宿泊研修(釧路)、3年修学旅行(札幌)と少しずつ視野を広げながら、自分の未来予想図に合う進路選択ができる生徒に、昆布森を根っことしてどこでも逞しく生き抜ける人に育ってほしいと願っています。

# 2年 職場体験学習

毎年2年生を対象に、職場体験学習を行っています。これは、生徒が実際に職場で働くことを通して、労働の意義や喜び、さらには責任や厳しさなども実感しながら、将来どんな生き方をしたいかを深く考える、キャリア教育の一環として行うものです。

この教育活動には、生徒を受け入れて仕事を体験させてくださる事業所の協力が欠かせません。今年度は釧路町内・市内7事業所が生徒たちに貴重な機会を提供してくださいました。この場をお借りして、心より感謝申し上げます。



## 中学生も！メディアコントロールデー

11月はスマホやゲームの誘惑に負けずテスト勉強に集中する日＝メディアコントロールデーが2回あります。ただ単にテスト前だから…ではなく、やるべき時には徹底して集中できる、強い心、自己管理能力を育て、鍛え上げましょう。

## 先生の卵も！草の根教育実習

8月に続き、10月28日(金)から5日間、「草の根教育実習」が行われます。北海道教育大学釧路校のA・Hさんが本校での実習を希望し、1時間の授業も行います。生徒には、「自分のキャリア実現に向けて努力する先輩の姿」からも学んでほしいと思います。

## PTAも！PTA研究大会

釧P・町Pの研究大会が行われます。釧Pの参加者は決まりましたが、町Pはまだ募集中です。参加のご協力をお願いします。

	釧P 研鶴居大会	町P 研富原大会
期日	11月10日(日)	11月17日(日)
時間	9:15～12:00	9:35～12:00
場所	鶴居村総合センター(役場)	富原中学校体育館
講演	元スピードスケート選手 高木 菜那 様	釧路町教育委員会教育長 辻川 尚志 様
参加	柘木さん・鈴木さん・校長・教頭	10/31まで募集中!

## 一人1授業公開 先生も！

10月3日(木)に釧路管内の教員が教科ごとに分かれて授業を見て学びあう「学教研」という研究会が行われ、本校では信行教諭の2年生社会科の授業を公開しました。

本校では学校教育目標『自主性に富み 生き生きと生活する人間』の達成に向けて、「主体的に学び、お互いに高めあう生徒の育成」をテーマに全員が授業を公開し改善を図るなど、校内研修を中心に日々研鑽に努めています。

昔のような知識偏重型教育では、人間はコンピュータにかないません。激動の時代を逞しく生き抜くためには、生徒自らが課題を見つけ、解決方法を探り、ICTを道具として操り、生徒同士が知恵や意見を出しあいながら考え「高めあう」力が必要です。昆中生がその力を付けられるよう、全教職員も一丸となって日々高めあっています。

学而時習之不亦説乎

昆布森中学校の最新情報はHPから

最新情報に随時更新しています。こちらからブックマークをお願いします。

<https://konbumorijh.kushirocho.ed.jp/>

